



BEGEGNUNGEN DER SCHULMUSIK

Die Landesarbeitsgemeinschaft

Rock & Pop in der Schule



Baden-Württemberg

LANDESINSTITUT FÜR SCHULSPORT,
SCHULKUNST UND SCHULMUSIK



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT



Die LAG Rock & Pop in der Schule ist eine Vereinigung von Lehrerinnen und Lehrern aller Schularten, die an ihrer Schule eine Rock- oder Popband leiten oder eine Gruppe aufbauen wollen. Sie hat sich zur Aufgabe gesetzt, durch vielfältige Hilfen und Anregungen die Bandarbeit der Kolleginnen und Kollegen an den Schulen zu stärken und zu fördern. Die LAG Rock & Pop in der Schule besteht seit September 2011.

MITGLIEDSCHAFT IN DER LAG ROCK & POP

Wenn Sie bei der LAG Rock & Pop mitmachen möchten, melden Sie sich bitte an unter www.rockpop.schulmusik-online.de.

Sie werden dann in den Verteiler aufgenommen und erhalten die Infos der LAG Rock & Pop in der Schule. Die Mitgliedschaft ist kostenfrei.



Eine Schulband eröffnet die Chance, Schülerinnen und Schüler verschiedener Altersstufen mit unterschiedlichem musikalischen Können eine Ausdrucksmöglichkeit zu eröffnen, öffentliche Auftritte zu ermöglichen und die verschiedensten Begabungen zu gemeinsamem musikalischen Gestalten zusammenzuführen. Das gemeinsame Musizieren in einer Schul-Rock- oder Schul-Popband leistet damit einen wesentlichen Beitrag zu einem kreativen Lebensraum in der Schule, welcher zum Lernen motiviert und zur generellen Leistungsbereitschaft beiträgt und in einem Gesamtkonzept zu einer guten Rhythmisierung des Schulalltags beitragen kann. Die Bandarbeit fördert die Persönlichkeitsbildung, das Reaktions- und Auffassungsvermögen, die Geschicklichkeit und die manuellen Fertigkeiten, die Vorstellungs- und die Gestaltungskraft sowie das Konzentrationsvermögen der Jugendlichen.





Darüber hinaus sind Schulbands ein wichtiges Identifikationsmoment für alle Mitglieder einer Schulgemeinde: Schüler, Lehrer, Eltern und die jeweilige Ortsgemeinde. Aktiv in der Schulband zu sein stärkt das Selbstwertgefühl der Jugendlichen, schafft Selbstvertrauen und kann so auch in schwierigem Umfeld zu einem bedeutsamen Faktor in der Ausbildung einer Sozialkompetenz der Schülerinnen und Schüler werden.

Die Arbeit der LAG Rock & Pop in der Schule hat folgende Schwerpunkte:

- Beiträge zur Lehrerfortbildung
- Informationsfluss und Erfahrungsaustausch
- Planung und Durchführung eines jährlichen, zweitägigen Landesrockfestivals der Schulen an wechselnden Orten



- Kooperationen mit außerschulischen Partnern wie der Pop-Akademie Mannheim, der Jazz- und Rockschule Freiburg, den Populärmusikabteilungen der Hochschulen, den verschiedenen Pop-Büros und anderen freien Trägern im Bereich von Rock- und Popmusik
- Zusammenarbeit mit dem Landesverband der Musikschulen
- Mitwirkung von Schulbands im Rahmenprogramm von Feierlichkeiten und Großveranstaltungen, z. B. Neujahrsempfang der Landesregierung, Landesjubiläen, Preisverleihungen und Ehrungen, Sport-Galas usw.
- Zusammenarbeit mit den Popbüros Baden-Württemberg und freien Veranstaltern zur Planung von Auftrittsmöglichkeiten für Schülerbands.





Landesrockfestival der Schulen

Das Landesrockfestival der Schulen findet jährlich an wechselnden Orten statt. Es nehmen Rock & Pop-Bands aus ganz Baden-Württemberg teil.

Die teilnehmenden Bands werden durchmisch und zu neuen Gruppen zusammengestellt. Jede Gruppe bekommt einen speziell für den Rock & Pop-Bereich ausgebildeten und qualifizierten Dozenten als Workshopleiter, der mit den Teilnehmern die Grundlagen des Bandmusizierens erarbeitet und ein den Schülern unbekanntes Arrangement einübt. Dieser Titel wird dann von den Workshop-Bands im abendlichen Abschlusskonzert aufgeführt. Außerdem spielt jede Schulband im Konzert ein kurzes eigenes Programm.

Das Landesrockfestival der Schulen wird in der Regel zweitägig veranstaltet, wobei an den beiden Tagen jeweils andere Bands zum Zuge kommen. Tagsüber werden Workshops angeboten, den Abschluss bildet an beiden Tagen ein gemeinsames, öffentliches Konzert.

Für die am Festival teilnehmenden Schülerinnen und Schüler steht natürlich das Erlebnis des gemeinsamen Musizierens und die Begegnung mit anderen Gruppen im Vordergrund. Aber ganz selbstverständlich werden dabei auch zentrale Ziele der neuen Bildungspläne verwirklicht. Jugendliche erleben, wie sie mit ihrem musikalischen Tun über die Schule hinaus in die Öffentlichkeit wirken. Die Arbeit mit Profis spornt sie an und bringt sie voran. Durch die intensive Probenarbeit in der Gruppe werden die sozialen Kompetenzen gefordert und gefördert. Die gemeinsame Anstrengung hin auf ein Ziel lässt Teamgeist und Verantwortungsgefühl für die gemeinschaftliche Aufgabe wachsen. Parallel zu den Schüler-Workshops wird auch für die „Bandleader“, die begleitenden Lehrerinnen und Lehrer, ein am Thema orientiertes Angebot gemacht.



INTERNET

Vielfältige Informationen rund um die Schulmusik und Schultanz in Baden-Württemberg finden Sie auf der Webseite:

www.schulmusik-online.de

Dort können Sie auch Informationen zur Arbeit der LAG Rock & Pop in der Schule und aktuelle Informationen unter anderem zum Landesrockfestival der Schulen bekommen.

Auch die anderen Landesarbeitsgemeinschaften sind auf dieser Plattform zu finden: LAG Schulchor, LAG Schuljazz, LAG Schulorchester, LAG Schultanz

KONTAKT:

Klaus-Dieter Mayer

Referent für kulturelle Angelegenheiten

Beauftragter des Landes für Rock & Pop an den Schulen

Landesinstitut für Schulsport, Schulkunst

und Schulmusik Baden-Württemberg

Reuteallee 40, 71634 Ludwigsburg

Klaus-Dieter.Mayer@lis.kv.bwl.de

HERAUSGEBER:

Ministerium für Kultus, Jugend und Sport Baden-Württemberg

Schlossplatz 4, 70173 Stuttgart

Redaktion: Klaus-Dieter Mayer

Gestaltung: Ilona Hirth

Logoentwurf: Heiko Sohn